

Al apuntar las incorrecciones que observemos en el Juzgado de 1ª Instancia, atacaremos, no á este distinguido caballero que es nuestro particular amigo, sino al empleado que falta á sus obligaciones.

Nuestras acusaciones, si las hacemos siempre basadas en la verdad, ya caigan sobre el Juez, ya sobre el Secretario, será al empleado y no á la persona.

El elegante joven F. de P. Amador, está haciendo un concienzudo estudio de zoología; es su golondro confirmar la teoría de Darwin, y á juzgar por el ejemplar zoológico que hoy exhibe, es de esperarse que conseguirá el fin que se propone.

¡Hurrah! ciudadano Amador, su nombre estará un día al lado del de su maestro el gran naturalista Darwin, por ser Ud. su más aventajado discípulo.

En una oficina que está en constante contacto con el público, hay un empleado de modales muy bruscos y un tanto mal educado; se modera, ó no se modera, piénselo bien: Curioso no puede aguantar esas faltas sin arrojarlas á las cuatro esquinas.

Los empleados de policía están de duelo: acaban de cambiar á su engalonado Comandante de Plaza, por don Lorenzo Castro, ex-Gobernador de San Lucas; con aquél se desplomarán algunos edificios de cartón, y en otros será mayor la crisis, porque les faltará el jugo del presupuesto.

Por su parte, el Curioso de Buhardilla, si bien no le gusta que el amigo baje de su puesto, se complace, porque se pone en práctica aquel principio de alterabilidad en los puestos públicos, cuanto porque sus costillas están ya libres de las consecuencias que tendría la última Alcaldada que se proponía hacer el Comandante, y que tan claro le cantó por la primera amonestación.

Las reformas entran: la Oficina de Telégrafos que anteriormente permanecía abierta desde las 6 a. m. hasta las 10 p. m., y que tan necesario, mejor dicho, indispensable es que así fuese, por el solo gusto de reformar, en la actualidad la abren á las 7 a. m. y la cierran á las 8 p. m., con detrimento de los intereses del público que entorpece su indispensable comunicación, como del país que por algunas horas le cierran esa fuente de producción.

Hemos observado otra irregularidad: los giros de los empleados del mismo ramo, en lugar de pagarlos en ésta, facilitando así que recojan pronto el fruto de su trabajo, de que tanta necesidad tienen, los pagan en San José, con algún retraso, obligando á los pobres esclavos del manipulador y del público, á pagar el uno por ciento de comisión á cierto empleado, para que les haga efectivo el pago, que obligación tiene de hacerlo sin ninguna remuneración.

Si la atesoradora ley de rebajo de sueldos obliga á los empleados inferiores á vivir, no con economía, sino miserablemente, por qué esquilmarlos de otra manera?

Sobre nuestro escritorio hay

dos paquetitos cuidadosamente envueltos: son los trapitos del Capitán de Puerto y del Secretario del Juzgado de 1ª Instancia; los descubriremos con respeto, los examinaremos con gran atención y mayor curiosidad, y luego los expondremos al sol y que los agiten los cuatro vientos, absteniéndonos por ahora por ser muy tarde.

Hasta mañana.  
UN CURIOSO DE BUHARDILLA.  
Dbre. 31 de 98.

EXAMENES.

INFORMACION Y CRITICA.

ESCUELA DE VARONES.

En "El Pacífico" de ayer vi publicado por Juan de la Tierra un artículo referente á los exámenes rendidos por las señoritas Consuelo Suñol y María Amador, las cuales á juicio del escritor son hábiles institutrices por el buen fruto adquirido en la ardua tarea del magistrado, sin expresar el promedio obtenido por cada una.

No estoy al tanto de sus conocimientos ni conozco sus métodos para dedicarles unas líneas y á la verdad es, que jóvenes principiantes por la educación de la juventud que se levanta en este puerto, debe servirles de estímulo el aprovechamiento alcanzado para que en el nuevo curso lectivo escolar trabajen con más ahínco y de este modo obtengan sonados frutos que ellos les pueden dar.

Al examen de tercer grado tuve el gusto de asistir, y vi examinarse á ciertos alumnos en las asignaturas que marca el programa de 1890; pero no en Agricultura, Historia Patria é Instrucción Religiosa que está ordenado por leyes expresas, materias que á mi juicio no se han enseñado siendo muy interesantes esas asignaturas por ser nuestro pueblo agrícola, y deber toda persona tener conocimientos de la Historia de su país y la Instrucción religiosa como base fundamental de toda enseñanza.

Como la maestra del año indicaba la lectura sobre de que se debía versar el examen, se notó desde un principio cierta preparación especial y al dictar la oración al alumno, cuando éste no escribía bien, le decía, lo mismo que el Director Inspector, el modo como era, método empleado que desde á la institutriz y al Director Inspector, porque así no hay examen de parte del alumno; si fuera con un sólo examinado sería pasable; pero se repite sucesivamente.

El examen de Castellano sólo versó en análisis de parte de la oración, derivados y diptongos y nada de sinónimos, homónimos, acento, número gramatical, significado de palabras y ni composiciones cortas dadas ciertas palabras por los examinadores.

En Aritmética y Geometría es de sentirse que los alumnos no conozcan algo de sistema métrico, sus relaciones con las medidas antiguas, escribir en números romanos, ni calcular la superficie de una circunferencia y de un cuadrado.

(Continuará.)  
CRONISTA X.  
Puntarenas, Noviembre de 1898.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Sábado 7.—El Niño perdido. Santos Raimundo de Peñafort, Benedicto II, mártir, Teodoro, monge, y Aniceto, obispo.

¡Si parece mentira! Un civilista de esos que no tienen empacho en lanzar á los cuatro vientos sus aspiraciones, tanto porque nuestro estado actual así lo permite, como porque también ellos son capaces de todo, pues decía nuestro hombrecillo en una librería que á cuanto republicano se acercase al Parque Central deberían darle de chilillazos y que no estaba zafó que así lo hiciesen. ¡Si parece mentira! En fin, todo puede suceder hoy día en nuestra tierra tica, máxime cuando los ánimos se aletargan y el civismo no existe.

Ha sido nombrado Secretario del Juzgado Civil de Limón, don Juan B. Bravo.

Se va.—Nuestro estimado amigo Antonio Posada Hernández, (Marañas), parte para Colombia. Al propio tiempo que sentimos de veras la ausencia de este amigo, con gusto le deseamos un feliz viaje.

El individuo que pretendió envenenar á don Francisco Peralta, viendo que el fallo de la justicia el será contrario, se ha valido de ciertas artes como la de pedir auxilio á su patria (el Perú) contra las persecuciones injustas de que era objeto en esta República.

Suponiendo que el Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, con conocimiento de los hechos, no hará caso á tal petición, pues si á ese individuo se le sigue un proceso es porque habrá mérito para ello.

El Liceo de Costa Rica es un edificio feo y ruinoso. ¿Quién lo duda? Impropio, por consiguiente, para un plantel de segunda enseñanza. ¿Quién lo niega? Y pensar lo mucho que costó su construcción para que hoy no sirva para maldita la cosa!

Creemos, pues, que este año buscarán ya un lugar más apropiado para Liceo, pues indecoroso es que el caramanchel aquel sirva aún para Colegio.

El Ministro de Instrucción Pública que, según dicen, se preocupa por la enseñanza, debiera ver el modo de dotar el Liceo de un edificio más decoroso ya que no es posible pedirlo de primera, dada nuestra calamitosa situación.

Movimiento marítimo

Limón, Enero 6.—Ayer á las 6 p. m. ancló el vapor americano "Mildren" procedente de Bocas del Toro con 12 horas de mar. Capitán: Millr y 20 tripulantes. Pasajeros: Alfred Winholly, John Chinm, y Richard Hamilton. Sin

carga; Correspondencia: 2 sacos. Consignado á John Keith.

Hay sido nombrados miembros propietarios de la Junta de Educación de Limón, los señores Rodrigo Portuondo, Porfirio Pascual y Salomón Aguirre.

Tiempo era ya de que el Ministro de Gobernación, dictara la circular que con el número 677 trae La Gaceta de ayer. Francamente, nuestros bosques están quedando barridos, la sed de riqueza ha llevado á muchos á no considerar en el porvenir, sino que viendo sólo el presente y deseando llenarse los bolsillos, se introducen en nuestras mejores selvas y las arrasan por completo de sus buenas maderas.

Allí está el Guanacaste, esa Provincia tan olvidada y tan verdaderamente rica, con tristeza ha visto y ve aún, que sin compasión alguna sus bosques son asaltados para arrebatarles sus más preciosas maderas.

Ojalá esa circular del señor Ministro sea debidamente acatada y que las disposiciones que á este respecto dictará en breve para la explotación de los bosques nacionales, redunden en beneficio del país y no de unos pocos.

La crisis de la crisis

El Banco de Costa Rica no paga los cheques ó giros contra el Gobierno. Algunos se admiran y alarman de esto; á nosotros que hemos venido examinando la situación económica del país nos sorprende muy poco.

Es de esperarse que el país vaya agotando sus fuerzas, gracias á la sabia administración de los talones de oro.

No hace mucho dijimos que si la moneda de plata continúa

exportándose, el Banco tendría que tomar precauciones para no derrumbarse, faltándole la base de su emisión.

Seguramente vendrán disposiciones que en vez de aliviar el mal lo empeorará.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C<sup>o</sup>

AVISOS

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

EN MUY BUEN PUNTO

se alquila un solar propio para caballeriza; depósito de madera. Se informa en esta imprenta.

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M<sup>o</sup> Castro.

LA CARPINTERÍA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

CACAO COLOMBIANO

á 70 cent. libra. C. 16, S., 287. (75 vr. S. nueva Iglesia la Merced.)

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

AVISOS NUEVOS.

SE ALQUILA

la casa número 245 en la sexta avenida, cincuenta varas al Este del Mercado, y que ocupaba el señor Sebastián Martínez con su Litografía.

Juan J. Madriz.

San José, 3 de Enero de 1899.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital. 8ª Avenida O. n.º 180.

N. Arance.